

saat penyampaian dakwah tersebut. Secara tidak langsung peran media telah menjadi jarum suntik yang menusuk kulit, begitu cepatnya

Dalam perkembangan sejarah kaum muslimin, persinggungan antara dakwah dengan berbagai permasalahan tidak dapat dihindarkan. Hal ini sesuai dengan salah satu tujuan dakwah itu sendiri yaitu mengajak umat manusia untuk mengerjakan yang ma'ruf dan menjauhi yang mungkar. Proses untuk mengajak seseorang ataupun komunitas menuju perilaku yang lebih baik dan menjauhi keburukan tentu saja tidak semudah membalik telapak tangan. Semuanya harus melalui proses yang terencana dan terkonsep dengan baik. Disamping itu dibutuhkan pula media-media yang dapat membuat kegiatan dakwah menjadi lebih efektif dan efisien. Menyadari arti penting penggunaan media tersebut, sejak jaman dahulu para da'i telah memanfaatkannya untuk kepentingan dakwah. Untuk membuktikannya kita bisa menengok kembali dengan apa yang telah dilakukan oleh Walisongo dalam menjalankan syi'arnya. Mereka melihat bahwa budaya dapat dipakai sebagai sarana untuk mengembangkan dakwah. Oleh karena itu tidak mengherankan pada waktu itu produk budaya semisal wayang ataupun gamelan dimanfaatkan didalam dakwahnya.

Dalam masa yang lebih maju, media dakwah makin berkembang. Dakwah sudah tidak lagi dikembangkan hanya sebatas menggunakan media tradisional seperti itu saja akan tetapi sudah mulai dikembangkan melalui pemanfaatan media-media lain seperti melalui lembaga-lembaga formal maupun informal, dan juga pemanfaatan media massa cetak maupun media elektronik ataupun berbagai varian media lainnya

1. Dalam memanfaatkan media dan metode seorang da'i tidak boleh serampangan, dan paling tidak memperhatikan prinsip-prinsip berikut

Tujuan dari komunikasi mengharapkan adanya partisipasi dari komunikan atas ide-ide atau pesan yang disampaikan sehingga dengan pesan-pesan tersebut terjadi perubahan sikap dan tingkah laku. Demikian juga dengan dakwah. Seorang da'i sebagai komunikator sangat berharap agar mad'u sebagai komunikan dapat berbuat dan bersikap sesuai isi pesan yang disampaikan.

Dalam hal ini maka dakwah melalui media televisi dapat digolongkan sebagai salah satu bentuk komunikasi massa. Mengutip pendapatnya JB. Wahyudi dalam Komunikasi Jurnalistik, Wawan Kuswandi menegaskan bahwa komunikasi massa media televisi adalah proses komunikasi antara komunikator dengan komunikan (massa) melalui sebuah sarana, yaitu televisi. Komunikasi massa televisi bersifat periodik. Dalam komunikasi massa media tersebut, lembaga penyelenggara komunikasi bukan berupa perorangan, melainkan melibatkan banyak orang dengan organisasi yang kompleks dan pembiayaan yang besar. Dalam sisi yang lain media televisi hanya bersifat "transitory" (hanya meneruskan) maka pesan-pesan yang disampaikan melalui komunikasi massa media tersebut hanya dapat didengar dan dilihat secara sekilas.

Adapun pesan-pesan di televisi bukan hanya didengar, tetapi juga dapat dilihat dalam gambar yang bergerak. Secara umum, tujuan penyampaian pesan dari media televisi adalah sebagai sarana hiburan, pendidikan, kontrol sosial, dan sebagai penghubung ataupun bahan informasi.

Daya tarik media televisi demikian besar sehingga pola-pola kehidupan manusia sebelum muncul televisi berubah sama sekali. Media televisi menjadi panutan baru (news religius) bagi kehidupan manusia. Tidak menonton televisi sama juga dengan makhluk buta yang hidup dalam tempurung. Pada akhirnya media televisi menjadi sarana untuk mencapai sasaran hidup manusia.

Aktual Di Harian Bangsa Edisi 15-17 Pebruari”. Masalah yang diteliti adalah mencoba menganalisa pesan dakwah yang disampaikan dalam rubrik tafsir al Quran aktual di harian bangsa. Dalam menjawab permasalahan tersebut, peneliti menggunakan analisa wacana model Teun A Van Dijk dengan pendekatan kualitatif deskriptif.

4. Ida Nurcahyaningih, mahasiswa KPI (Komunikasi Penyiaran Islam) Fakultas Dakwah dengan judul “ Pesan Dakwah Pada Buletin Mayara (Analisis Wacana Rubik Kisah Sahabat Nabi edisi Desember 2004-2005 Maret). Penelitian ini meneliti tentang pesan yang terkandung dalam rubik kisah sahabat nabi, dengan menggunakan metode kualitatif dan analisis wacana model Van Dijk, yang mana penelitian ini menggunakan buletin sebagai medianya. Perbedaan dengan penelitian yang peneliti lakukan adalah terletak pada medianya, penelitian yang dilakukan Nurcahya Ningsih menggunakan media bulletin sedangkan penelitian kali ini menggunakan media televisi. Persamaannya adalah sama-sama menggunakan analisis wacan model Van Dijk dan bersifat kualitatif. Dan kesamaan inilah yang peniliti gunakan sebagai bahan kajian untuk membantu peneliti menganalisis pesan dakwah.
5. Dan penelitian mahasiswa Fakultas Dakwah jurusan KPI, yang dilakukan oleh Fatma Irmawati pada tahun 2009, dengan judul Analisis Wacana Novel “ Ketika cinta Bertasbih” karya Habiburrahman El-shirazy, sekarang sama-sama meneliti novel dan menggunakan analisis wacana model Van Dijk. Perbedaannya hanya pada judul pengarang saja.
6. Analisis Pesan Dakwah Sinetron Asmuni Nyantri di JTV Surabaya oleh Anas Mahmudi (KPI 2005). Dalam penelitian tersebut mengemukakan juga proses dakwah dalam sinetron mulai dari proses produksi sampai tingkat konsumsi

